



Solicitud arbitraje CFE negativa para sector: Moody's

La calificadora de valores Moody's, señala en un comentario sobre la solicitud de arbitraje realizada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con respecto a los pagos que tiene que realizar por la construcción del gasoducto del Golfo del Sur de Texas a Tuxpan, es negativa para las empresas involucradas, IEnova y TC Energy, además de para todo el sector energético, porque mina la confianza de los inversionistas y el mercado, ya que el Plan Nacional de Desarrollo, declara explícitamente que este tipo de contratos se respetarán.

Agrega que este conflicto legal genera también aspectos negativos para CFE, porque desincentiva alianzas futuras con el sector privado para desarrollar la infraestructura que requiere el país.

La calificadora señala que CFE está disputando las cláusulas de los contratos de ductos marinos, de la Infraestructura Marina del Golfo del Sur de Texas a Tuxpan, mismas que se refieren a las responsabilidades de las partes, en los casos de que existan hechos fortuitos o de fuerza mayor, solicitando el reembolso de pagos, sin que la cantidad sea pública.

Asimismo, detalla que el contrato estipula que, si existen eventos inevitables que retrasen la construcción, CFE hará pagos fijos, por lo que CFE quiere cambiar esas cláusulas; en cuyo caso, el contrato entre Infraestructura Marina del Golfo y la CFE, establece que esta situación debe resolverse mediante arbitraje.

Moody's manifiesta que el gasoducto Sur de Texas – Tuxpan se extiende casi 800 kilómetros a través del Golfo de México, proporcionado la capacidad para el transporte de 2.6 billones de pies cúbicos de gas natural por día; además de que representa una inversión en infraestructura de unos dos mil 500 millones de dólares.

La construcción del gasoducto fue terminada el 11 de junio de 2019, a pesar de demoras imputables a condiciones climáticas desfavorables. Para entrar en la fase operativa, la CFE deberá emitir un documento de aceptación o constancia de aprobación, situación que la compañía constructora del gasoducto espera se de en la primera semana de julio.